



América del Sur, también llamada Sudamérica, es el subcontinente austral de América.

Hay que señalar que al oeste hay viejos macizos desgastados (el de las Guayanas y el de Matto Grosso) los cuales caen de forma abrupta hacia el Atlántico y suavemente hacia el interior. No obstante entre ambas unidades se extienden grandes llanuras fluviales, las cuales son los Llanos del Orinoco, entre los Andes y el macizo de las Guayanas; la Depresión del Amazonas, que se encuentra limitada por los desgastados montes de Guayanas y la Meseta Brasileña; y finalmente el Gran Chaco y Las Pampas, al sur de lo que es el macizo brasileño.

Si bien Norteamérica y Sudamérica ya estaban separadas, hace unos tres millones de años apareció entre ambas partes una especie de puente, que no es otro que Centroamérica. Se debe considerar que esta región central tiene la forma de un istmo, es decir una especie de lengua de tierra angosta que sirve para conectar a los otros dos subcontinentes. Hay que señalar por último que el continente había sido denominado previamente con el nombre Abya Yala por parte de las culturas centroamericanas y como Cem Anahuac por parte de los aztecas.

## La definición de Geografía

Se debe tener en cuenta que la geografía es la ciencia que estudia de forma general la descripción de la Tierra, tanto en su aspecto social (sociedad y medios que habitan), como espacial (localización y distribución de fenómenos naturales y culturales), corológico (sistemas naturales y regiones humanas), paisajístico (paisajes naturales y culturales), físico (relieve, clima, vegetación, entre otros), y ecológico (en lo que tiene que ver con la interacciones de los humanos y el medio físico).

La geografía ha ocupado un espacio en los estudios del hombre, desde siempre. El nombre a esta disciplina se la dieron los griegos; mientras que los romanos y medievales perfeccionaron aún más lo logrado por la Antigua Grecia.

Sin embargo fue en la Modernidad cuando la geografía dio un paso enorme, con lo que fue el descubrimiento de un Nuevo Mundo. Esto finalmente motivó a cientos de hombres a acercarse más aún a esta ciencia. De todo esto se entiende lo que fue la inserción de la geografía en la educación y por otra parte la aparición de profesionales dedicados a este estudio.

Como característica hay que señalar que a la geografía se la puede dividir en dos grandes ramas como lo son general y regional. En este caso hay que decir que en primer lugar, la geografía general se subdivide en geografía física y geografía humana.

La geografía es la ciencia que estudia de forma general la descripción de la Tierra.



## Geografía Física

Es la ciencia de la tierra que estudia el medio físico, como por ejemplo el relieve, clima, vegetación, fauna, etcétera. Esto incluye:



La Pedología, es el estudio de los suelos en su entorno natural. La Pedología trata de la pedogénesis, morfología del suelo, clasificación de suelos y distribución de suelos.

- Climatología: estudio del clima y el tiempo.
- Geomorfología: descripción y explicación del relieve de la Tierra.
- Hidrología: estudio de las aguas continentales.
- Glaciología: estudio de los cuerpos del agua cuando están en estado sólido.
- Biogeografía: estudio de la distribución de los seres vivos en la Tierra.
- Pedología: estudio general del suelo.
- Riesgos naturales: estudio de los desastres naturales.
- Ecología del paisaje: estudio de los paisajes naturales y de los grupos humanos, tomados estos últimos como modeladores de lo primero.
- Paleogeografía: estudio del paisaje actual.

## Geografía Humana

En este caso estamos ante el estudio de las sociedades y sus territorios. Esto incluye:

- Población: estudio de la población de los distintos espacios.
- Rural: estudio de los espacios rurales.
- Urbana: estudio de las ciudades y regiones.
- Transporte: estudio de los sistemas de transporte como parte de los espacios geográficos.
- Económica: estudio de las actividades económicas desarrolladas en diversos espacios.
- Política: estudio de la política que se practica en diferentes ámbitos.
- Social: estudio de los aspectos sociales de distintos espacios.
- Cultural: estudio de las diferentes culturas existentes.
- Histórica: estudio de la evolución de espacios históricos.



Las costas sufren más que cualquier otro sector económico el acondicionamiento físico de las características de sus zonas costeras.

Por otra parte hay que mencionar que en segundo lugar la geografía regional se refiere a un estudio sintético de complejos geográficos, como lo son territorios, lugares, regiones, entre otros. Sin embargo hay especialistas que dicen que esta división de la especialidad es redundante, dado que según esta definición toda la geografía sería regional.